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平成２８年第５回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  平成 28 年５月 11 日（水）午前９時 30 分 

開 会 場 所 幸手市役所第二庁舎 ２階 第２会議室 

開会の日時・宣告者 平成 28 年５月 11 日（水）午前 ９時 30 分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 平成 28 年５月 11 日（水）午後 12 時 15 分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山 西 実 出 席 教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 

職務代理者 赤 川 昌 行 出 席 教 育 委 員 中 根 政 美 出 席 

教 育 委 員 深 作 昭 美 出 席 教 育 委 員 前 田 一 郎 出 席 

 書 記：木 村 博・熊 田 貴 子 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 次 長 大 澤 一 男   

総 務 課 長 関根 一勝   

学校教育課長  森 祥 一   

社会教育課長  小 川 伸 朗   

スポーツ振興課長 関 根 智 裕   

吉田幼稚園長 麻生 偉佐男   

東公民館長 脇 谷 道 夫   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前 9 時 30 分 

 

日程第１ 

前回会議録承認 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

１ 幸手市のスポー

ツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

教育長 

 前回等会議録の内容について質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

  

スポーツ振興課長 

 資料により説明する。 

尾島委員 

 平成 28 年度指定管理者の主なスポーツ事業について、す

でに 4・5 月に行われた事業の参加人数を伺う。 

スポーツ振興課長 

 4 月から 7 月のヒップホップダンスについては、小学校 1

年生までが 20 名の予定のところ、25 名の応募があった。2

年から 4 年までが 30 名予定のところ、7 名の応募であり、

実施された。 

 4 月 23 日婚活イベント「サル婚」については、男性 10 名

女性 8 名で実施された。 

 

前田委員 

 スポーツ振興の説明は、第 5 次総合振興計画に基づいた

もので、市民にどうすればスポーツに親しんでもらえるも

のかというもの。総合振興計画とは離れるが、幸手では、中

学や高校のバドミントン大会が開催されている。バドミン

トンの大会を呼ぶだけではなく、例えば小学校でも行うよ

うな、幸手の特色あるスポーツとして、バドミントンを掘り

下げて実施してもいいのではないか伺う。 

スポーツ振興課長 

 幸手のスポーツの特色として、もっとＰＲできるように、

施策等を考えていきたい。 

前田委員 

 埼玉国体のバドミントンはどこで行ったのか。 

東公民館長 

 久喜で開催された。埼玉国体の前年にバドミントンの全



 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国大会を幸手で行い、埼玉国体も幸手で開催してほしかっ

たが、結果として、久喜での開催となった。 

前田委員 

 これだけ多くの大会を幸手で行っているので、この状況

を利用して、幸手のスポーツの特色として活用できないか。 

教育長 

バドミントンの全日本の大会をアスカルで行うなど、そ

のノウハウがあり、それ以来、幸手で多くの大会が開催され

るようになったと思う。このノウハウを生かした事業の検

討が必要である。 

深作委員 

幸手では 10 年以上前からバドミントンが盛ん。アスカル

は天井が高く、風も入ってこないのでバドミントンに向い

ていると聞いたことがある。 

教育長 

学校教育で考えると、幸手市では、部活動が盛ん。体育館

の利用が課題であり、プールよりも、武道館・第 2 体育館の

必要が出てきた。そこで最初にできたのが幸手中学校の武

道場であり、集会や、剣道、柔道もできる体育館が、東中学

校や西中学校も作られるようになった。そして、学校でのス

ポーツ振興に生かされてきた。その後、プールが作られるよ

うになった。プールは年間を通じて 10 時間、3 週間程度の

使用になるが、毎日使われる体育館等が先に整備されるよ

うになった。 

深作委員 

 武道場は避難所としても使えると思う。 

 

赤川職務代理者 

 既存のスポーツ施設については、決まっている修繕計画

はあるか。 

スポーツ振興課長 

 規模により、指定管理者対応とスポーツ振興課で対応す

る修繕がある。各施設の大規模改修については、今後計画を

立てていきたい。 

赤川職務代理者 

 災害対応のためにも、計画的に修繕を進めてもらいたい。 
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日程第３ 

議  事 

議案第１１号 

幸手市立小中学校 学

校評議員の委嘱につい 

 

 

 

 

 

深作委員 

 目標を持ってもらうことが、スポーツの振興には必要。例

えば、ヒップホップダンス教室等の後に発表会を行うなど、

目標が設定されていると、さらにスポーツ振興につながる

のではないか。 

スポーツ振興課長 

 事業を行っている指定管理者と協議していきたい。 

教育長 

 アスカルにおいて各講座の発表の場を設けると、講座の

発展性も生まれてくると思う。 

 

中根委員 

 元気な幸手のためには、生涯スポーツの振興、特に高齢者

の皆さんの参加は大事である。スポーツ振興課の役割は大

きく、期待している。施設はそろっているので、指定管理者

制度をうまく活用しながら、スポーツ振興を進めていただ

きたい。学校教育においても、体力向上等に力を入れてい

る。学校と生涯スポーツとのかかわりを、さらに進めていた

だきたい。 

 高齢者がひとりでも参加できるイベントは必要。仲間も

増えていく。どんな工夫があるか、伺いたい。いろいろな工

夫を加えながら、元気な幸手市を目指していただきたい。 

スポーツ振興課長 

 今後、体育協会や介護福祉課、健康増進課と協議しながら

事業を計画していきたい。 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 議案書により説明する。 

評議員活動については、年間 2 回から 3 回の会議。年度

当初に校長から年度方針の説明があり、意見をいただく。2

回目以降は、12 月に学校の評価、3 月に、送る会や教室の様

子の確認等している。 

≪質疑≫ なし。 

≪採決≫ 全員賛成により原案どおり議決。 
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専決報告第３号 

教育長の専決処理に対

する報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 小中学校司書教諭の任免 

について説明する。 

≪質疑≫ 

前田委員 

 司書教諭の説明と、任期が 5 月からの説明をお願いする。 

学校教育課長 

 司書教諭につきましては、大学で単位をとり学校司書資

格を持つ教諭。仕事としては、学校図書館の整理、子供たち

への図書の推薦等を行っている。 

 任期については、本来であれば、学校教諭として任命され

たところで、学校司書としても任命する形になるが、免許状

の確認等含めて、5 月からとしている。次年度からは、早く

に任命していきたい。なお、司書教諭としての賃金は出てい

ない。学校にいる教員の中で任命している。また、12 学級

以上ある学校には、司書教諭を置くようにとの規定がある。 

前田委員 

 12 学級のない東中学校に司書教諭を置いているのはなぜ

か。 

学校教育課長 

 図書活動を以前から続けており、今後も活動を充実させた

いとの意向があり、置いている。 

赤川職務代理者 

 図書館協力員との連携を進めて、図書活動の充実を図っ

ていただきたい。 

 司書教諭の、通常の授業と司書業務の活動時間について

はどうなっているのか。 

学校教育課長 

 司書業務として（週）3 時間考えており、授業時間を他の

教諭よりも 3 時間減らしている。 

中根委員 

 12 学級以上という基準があるが、可能であれば、司書教

諭を積極的に任命したらいいのではないか。 

教育長 

 司書教諭の発令をどうするか等、検討していく。また、読

書活動の推進や子供たちのアクティブな活動の中で、図書

活動の充実は重要であるので、各校への司書教諭の任命に
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日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ついても検討していく。 

≪承認≫ 

教育長 

 ほかに無いようでしたら、本件につきまして、ご承認いた

だけるか。 

委員全員 

はい（異議なし） 

 

 

 

 

１ 各種教育長会議等 

① 埼玉県都市教育長協議会総会・情報交換会 

② 東部地区教育長協議会 

③ 第一回市町村教育委員会教育長研究協議会 

④ 埼玉県市町村教育員会連合会第一回理事会 

２ 市内施設訪問等 

① 市内公民館５館視察・訪問 

② 市内小中学校等視察・訪問 

３ 講演等  

① 白岡市教育研究会教育講演会 

② 幸手市小中学校学校経営研修会 

 について資料により説明する。 

 

総務課長 

 １ 吉田幼稚園園舎耐震診断の結果について 

学校教育課長 

 １ 平成 27 年度教育相談事業について 

２ 平成 28 年度幸手市教育委員会教育委嘱校について 

３ 平成 27 年度「交通事故０校」達成校の表彰について 

４ 5 月中旬以降の主な行事 

５ 研修関係 

社会教育課長 

 １ 幸手市連合婦人会総会 

 ２ 幸手本因坊墓石巡り（主催 幸手市囲碁連盟） 

 ３ 幸手市家庭教育学級開設説明会 

４ 幸手市人権教育推進協議会理事会及び研修会 

 ５ 埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会総会・研修会
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６ 文連発表会（主催 幸手市文化団体連合会） 

 ７ 文連作品展（主催 幸手市文化団体連合会） 

脇谷東公民館長 

 １ 幸手市公民館クラブ連絡協議会総会 

 ２ 埼葛地区公民館連絡協議会総会 

 ３ 埼玉県公民館連絡協議会定時総会 

 ４ 公民館主催講座 

 ５ 4 月の利用状況（年度別利用者比較） 

麻生吉田幼稚園長 

 １ 4 月の行事 

 ２ 身体計測結果 

 ３ 5 月の行事予定 

社会教育課長 

 １ 報告事項（１）図書館システム更新 

       （２）セカンドブックスタート・読書通帳 

 ２ 利用状況（年度別利用者比較） 

 ３ 今後の行事予定 

 ４ 予約の多い図書 

 ５ 購入図書リスト 

スポーツ振興課長 

 １ スポーツ少年団定期大会 

 ２ Ｂ＆Ｇ財団会長杯争奪第 35 回近隣市町親善バレー 

ボール大会 

 ３ 幸手市体育協会評議員会 

 ４ 武道館主催事業 

 ５ 市内体育施設の利用状況・主な行事予定（年度別利用

者比較） 

 について資料により説明する。 

 

≪質疑≫  

 

前田委員 

小中学校研究校について、さかえ小学校だけ入っていな

いが、例年入っていない学校はあるのか伺う。 

学校教育課長 

 1 年ごとに研究校の委嘱が変わっていくが、毎年 1 校、何

も入らない学校が出る。 
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深作委員 

 吉田幼稚園のフッ化物洗口開始については年長を対象と

しているが、3 歳 4 歳児でもできる虫歯予防について、ま

た、発達や食育について保護者への働きかけはしているの

か。 

麻生吉田幼稚園長 

 様々な機会やパンフレットを利用して働きかけをしてい

る。 

 

中根委員 

 読書通帳、セカンドブック事業について、いいスタートが

切れたと思う。読書通帳の「おもしろレベル」が分かりやす

くていい。セカンドブックの案内文もよくできている。さら

に充実することを期待している。 

尾島委員 

 セカンドブック事業の 9 冊の本について、厳選されてい

ることと思う。「おもしろレベル」の「おもしろ」を選んだ

理由について伺う。 

社会教育課 

 感想ではなく、難しくなく点数付けできるようにした。子

供たちにとって、簡単に分かりやすくするために、「おもし

ろ」とした。 

 

尾島委員 

 平成 27 年度教育相談事業について、相談内容で多いもの

は何か伺う。 

学校教育課長 

 相談では、友人関係が多い。 

 

赤川職務代理者 

 相談員について、他にもふれあい相談員のみなさんがい

るが、それぞれ、連携を進めていただきたい。 

 公民館や図書館の「年度別利用者比較」があるが、利用の

低い月の底上げをしてほしい。このグラフを活用して、工夫

していただきたい。 
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前田委員 

 吉田幼稚園園舎の耐震診断結果を受けての、今後の方向

性を伺う。 

総務課長 

 実際に園児が利用しているのは、保育室棟。職員室等を保

育室棟に移動し、保育室棟 1 棟のみの補強でも可能。また、

３棟全部の補強も選択肢の１つ。ただ、早急に、保育室棟の

補強は必要と考えている。園児がいる中での補強は難しく、

夏休みを利用しての工事になる。現時点での予算は無く、早

くても来年度の工事となる。市長部局と協議して行きたい。 

前田委員 

 保護者の立場からすると、現状のままだと不安であるの

で、早急に実施していただきたい。今後の、吉田幼稚園のあ

り方を含めて検討する必要があるのではないか。 

総務課長 

 吉田幼稚園については、教育審議会の答申を経て平成 22

年に当分の間存続との結論に至った。現状では、入園児数も

減り、今回の耐震結果を受けて、委員の皆さんから発議があ

れば、教育審議会を設置し、委員会として諮問することも、

ひとつの方法ではある。 

前田議員 

 廃止するにしても、3 年から 5 年かかる。バスの更新等も

あり、早めに決定すべきではないか。 

教育長 

 まずは、子供たちの生命をどう守るか、また、存続・廃止

を含め、長期的に考えていく必要もある。 

中根委員 

 まずは、園児たちの命、安全を考えていくのが最優先。そ

れを踏まえた上で、吉田幼稚園については、改めて考えてい

くべきだと思う。 

赤川職務代理者 

 存続・廃止については、改めて考えていくことで、まずは、

今回の耐震診断の結果を受けて、修繕の見積、予算化、 

工事等、早急に進めていくべきである。 

総務課長 

 費用については、設計と工事を含めて、3 棟合計 5,100 万

強から 5,300 万円。保育室棟のみで考えると、2,300 万円強

から 2,400 万円。補助金や園児の登園等を考えると、来年の
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程について 

 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 12 時 15 分 

夏休み中の工事実施が最短であると思う。 

深作委員 

 耐震診断結果の「ＮＧ」とは、どのくらいの規模の地震で

どうなってしまうのか。 

総務課長 

 「ＮＧ」とは、大規模な地震で倒壊の恐れがあるというこ

と。大規模地震とは、震度 6 強から７を想定している。この

ような大規模な地震が起きた場合には、倒壊の可能性が高

いということ。 

吉田幼稚園長 

 公立幼稚園は学校。幼稚園の存続は「子育て日本一」にも

つながる。私立ではない公立の良さがあり、地域連携が可

能。吉田地区の防災拠点ともなっており、文化財としての価

値もある。 

教育長 

 非常に重要な問題。改めて方策を考えていく必要がある。

定例会での状況を市長へも伝えていく。引き続き、重要な案

件として検討していく。 

 

 

 

 

教育長 

 6 月の定例会の日程を考え、次のとおり決定する。 

第６回教育委員会定例会 

日時 平成２８年６月１６日（木） 

午前９時３０分～ 

場所 吉田幼稚園 会議室 

 

教育長 

 次回の協議題については、定例会の場所が吉田幼稚園と

いうこともあり、吉田幼稚園の概要説明と現地視察とする。 

 「公民館の現状と課題」「図書館の現状」との協議案もあ

るが、改めて、時期等、検討していく。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 



 11 

他 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               平成２８年 ６月１６日 

 

 

 

       教  育  長   山 西   実 

 

 

       署 名 委 員   尾島 紗緒里  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


